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9日上午，在崇川区学田
街道金鑫苑小区内，九号楼
的楼道长张志生逐户为业主
登记收取停车收费公共收益
分配的开户银行和账户。此
前，小区业委会发布公告，
2023年上半年停车费收益将
由290户已缴清物业费的业
主平均分配。

去年年底，金鑫苑业主
代表大会表决通过《金鑫苑
车辆管理办法》。其中明确，
按《民法典》规定，小区共有
区域由业主共有共享，小区
停车费收入归全体业主所
有。除去车辆管理成本外，
小区停车费将于今年6月底、
12月底分两次分配给缴清物
业费的业主。如今，金鑫苑
收取外来车辆临时停车费已
有半年多。“说好的事情，现
在来兑现承诺。”金鑫苑业委
会主任施伟说。

金鑫苑位于南川园社区，
建成于1999年，一度是“问题
小区”。小区先后有4家物业
公司入驻，都因为种种原因撤
离。2021年下半年，小区居
民一户一票，选出楼道长，产
生新一届业主委员会。此后，
小区又在崇川区率先探索实
施“物业服务社”管理模式，实
现社区党委支持下的小区物
业自我管理。

停车问题曾经是小区的
“老大难”。金鑫苑小区停车
空间小，此前没有划定停车
位，乱停乱放的现象严重，小
区的绿化带也一度成为“私

人停车坪”。此外，金鑫苑位
于圆融商圈附近，小区没有
安装道闸系统时，外来车辆
停进小区，让金鑫苑的停车
压力与日俱增。业委会成立
后，征集各方意见，利用小区
内各种闲置地块，划定 187
个车位。同步制定了《金鑫
苑车辆管理办法》，规范小区
停车秩序。

为了缓解停车压力，业
委会将187个车位全部作为
流动车位供业主车辆和外来
车辆使用。业主及其亲朋子
女的车辆需要在道闸系统登
记，停车免费。目前，小区道
闸系统登记的车辆已有400
余辆。对于临时停放的外来
车辆，业委会制定了比周围
停车地段更高的收费标准。

“主要是为了让外来车辆少
停，缓解业主停车压力。”施
伟介绍。

车辆乱停乱放整治并非
一日之功，起初仍有业主不
遵守制度，乱停车、多占车
位。为此，业委会取消不遵
守业主公约的业主的优惠权
利。“第一次，小区执法队将
违规车辆在‘金鑫苑业主协
商群’里曝光、提醒；第二次，
业委会对业主进行劝诫；第
三次就会取消业主的车辆通
行资格，一律按外来车辆处
理、交费。”业委会副主任成
惠芳表示，“不能害怕曝光业
主，所有业主都应该参与小
区共建，履行应尽义务。”仅
仅一个月内，业委会处罚过

多起违规停车行为。
对于小区停车收费公共

收益，业委会始终做到公开
透明。汲取老业主委员会账
目不公开的教训，新一届业
委会将财务收支全部公开透
明作为管理小区的基本原
则。业委会对每一笔入账、
出账都实行群内、大门口公告

“双公示”，做到“及时公开，
事事公开”。小区的物业费年
缴费率也从过去的不到30%
提高到现在的超过90%。此
次，停车收费公共收益的发
放全部走银行账户。“一律不
用现金，走银行账户，这样所
有的流水都清清楚楚，能
给大家交代得明明白白。”施
伟说。

今年上半年，金鑫苑对外
来车辆临时停车取得的公共
收益共计22014.84元，分配
到每户约75元。对于无车的
业主，业委会每月额外补贴
10元。“虽然金额不多，但是
业委会说到做到，我们绝对放
心。”小区居民周丽萍说。

现在走进金鑫苑小区，
所有车辆都有序停放，绿化
带也作了修整，小区面貌焕
然一新。与此同时，金鑫苑
的老旧小区改造工程也进行
得如火如荼。“现在，不管多
晚都有车位停，不管什么时
候出去都畅通。”施伟介绍，
根据规划，小区完成改造后
停车位将增至220个，小区
的停车也会更方便。

本报记者卢铖卉

公共区域停车收益让居民共享

小区半年给业主发了两万多

晚报讯 “亲爱的司机、
乘客，您好！我是南通市公
安局民警周碧璇。平安南
通，反诈防骗，警方提醒您，
未知链接不点击，陌生来电
不轻信，个人信息不透露，转
账汇款多核实。你我同心、
反诈同行，南通公安将与滴
滴一同为您的出行保驾护
航。”昨天起，南通市民朋友
在乘坐滴滴平台网约车时，
上车会听到一段贴心的反诈
语音播报。

这段语音播报是市公安
局公共交通分局与滴滴出行

平台共同推出、由民警特别
录制的反诈提醒，目前已陆
续在南通市区以及各县（市）
的万余辆滴滴网约车、顺风
车内上线。今年6月是全国
第22个“安全生产月”，亦逢

“全警全民反诈”集中宣传百
日攻坚。南通公安与滴滴出
行平台以此为契机，利用
网约车、顺风车流动性大、
覆盖面广等特点，推出系列
反诈语音播报，让每一名司
机及乘客感受到浓厚的反诈
氛围。
记者张亮 通讯员张丽媛

晚报讯 “大家好，我是
今天的主播——幸福派出所
民警李宇航，这里是反电信网
络诈骗专场直播。”近日，市公
安局崇川分局幸福派出所民
警变身网络主播，依托崇川区
幸福街道红色直播间“带货”
反诈知识，进一步加深辖区
居民对电诈的认知，了解电
诈新形式、新套路，增强自我
防范意识。

直播间里，民警简明生
动地讲解了常见的“刷单返
利”“网络贷款”“杀猪盘”

“冒充客服”等多种高发诈
骗的主要特征、表现形式、
诈骗套路以及最新变化，深
入浅出地讲述了犯罪分子
如何利用受害人的弱点实
施诈骗，并传授防骗小技
巧。其间，民警多次提醒粉
丝，面对诱惑不轻信、不透
露信息、不转账，遇到诈骗
立即报警，看到网络有害信
息及时举报。网友们反响热
烈，积极互动，整场直播干货
满满、气氛活跃。

记者张亮 通讯员王夏

南通公安联手网约车平台

滴滴播报反诈语音

直播间里“带货”反诈知识

民警变身网络主播
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昨天，一对夫妻在进行拍照前的准备。当天，南通开发区新开
街道能达社区党支部、妇联与公益组织志愿者团队携手为辖区中
老年夫妻拍摄“纪念婚纱照”。参与拍摄的5对夫妻中年龄最大者
71岁，最小者58岁。 通讯员黄伟 记者司占伟
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晚报讯 针对所购盛和
九里香堤二期洋房存在的
墙体质量不佳一事，业主高
女士向 12345 政府热线等
多个平台投诉维权，然而，
事件迄今未得到解决。昨
天下午，所在物业负责人向
采访此事的记者表示，目前
物业正在协调多方积极解
决，业主还可通过第三方鉴
定并举证，通过司法途径依
法维权。

向本报新闻热线介绍此
事的高女士说，她是2018年
购入盛和九里香堤二期洋房
的，2020年开始装修，在此
过程中发现外墙墙面剥落问
题，而且，外墙砖与墙体之间
出现两三厘米的间隙。为
此，她的丈夫将问题第一时

间向物业反映，一名项目总
负责人赶到现场进行了实地
察看，可此事随后就没有了
下文。

高女士拨打12345政府
热线之后，施工方很快派人
赶到高女士家中，并在数日
之内解决了外墙墙体剥落
问题。

没想到，后期装修窗户
时，高女士又发现家中窗台
出现渗水问题。不胜其烦
的高女士随后又打电话向
物业反映。就在处理渗水
问题时又发现墙体松动，
工人敲开墙体表面发现混
凝土有问题，手指抠一抠就
掉落。家中另外三堵墙的
墙体也存在此种现象。受
此影响，装修工期被迫一拖
再拖。

高女士再度拨打12345
政府热线投诉后，住建局工
作人员赶到她的家中进行了
调查，与此同时，开发商也承

认了一些问题的存在。
昨天下午，记者采访了

盛和九里香堤物业负责人吕
先生。吕先生介绍，如高女
士所言，存在问题的外墙目
前已彻底维修结束，双方存
在的争议主要是在高女士提
出的索赔价格上。高女士先
是开价一万八，继而变成两
万，最后又变成了四万！为
了解决相关问题，物业请辖
区派出所的民警协调解决
过，同时，也请来住建局质检
站的专业人员现场勘查过，
开发商方面的施工人员也多
次到场，但是问题仍然没有
解决。

吕先生最后表示，高女
士如果对最后的协商处理结
果不满，可以提请第三方对
损失情况进行权威鉴定，并
以鉴定结果向人民法院提起
诉讼，通过司法途径合理合
法解决这一纠纷。

记者周朝晖 张园

洋房装修发现墙体问题多
业主多方投诉维权


